

C I E N C I A

ODONTO lógica

Revista arbitrada
de la Facultad de
Odontología
Universidad del Zulia



Vol. 17 . No. 2
Julio-Diciembre 2020

EDITORIAL
Alexis Morón
Dejaste huellas...

*"Nadie desaparece del todo de la vida de uno, si ha sabido imprimir
buenas huellas en el recuerdo"*

Blanca Cotta

Todas las frases sobre **"huellas"** están llenas de sabiduría, reflexión e inspiración. Denotan la influencia de la vida de una persona en su sentido moral e instructivo. En el marco de esta célebre cita, **Ciencia Odontológica** invita a los académicos a un examen de conciencia y de autoanálisis de la vida humana y profesional, referida a pensar sobre qué tipo de huellas queremos dejar y cómo éstas contribuirían a hacer del mundo un mejor lugar. La vida no solo se trata de cuanto avanzamos, sino de las huellas que dejamos en la formación del talento humano, para la continuidad del conocimiento adquirido y el fortalecimiento de la ciencia, con el fin de contribuir en alcanzar la meta del bienestar social y garantizar la sostenibilidad de la vida en el planeta.

Este órgano arbitrado de difusión científica, en su editorial del segundo número del año 2020 titulado **Alexis Morón, Dejaste huellas...**, honra su memoria, su elevada trayectoria académica nacional e internacional, su labor como fundadora y editora jefa de **Ciencia Odontológica** desde de su creación hasta el momento de su fallecimiento, demostrando en cada acción universitaria, su pasión por la investigación y por la generación de aportes a la educación odontológica venezolana y a la salud bucal. Resalto en este aparte, la designación post mortem de **Editora Jefa Honoraria de la Revista Ciencia Odontológica**, aprobada por unanimidad por el Consejo de la Facultad de Odontología de la Universidad del Zulia (FACOLUZ), en su sesión ordinaria celebrada el 26-01-2021.

Alexis Morón, dejó huellas en su devenir por la vida universitaria, en las personas que la acompañamos en cada espacio y en cada experiencia de vida y profesional, en el corazón de cada miembro de la familia FACOLUZ. En síntesis, **dejó huellas en su propio camino y en el de otros**, incluso huellas de su propia presencia, siempre resaltando lo importante que es dejar huellas positivas en cada ámbito y fase de nuestras vidas.

Se desempeñó como una **extraordinaria investigadora**, siendo autora principal de las más importantes investigaciones epidemiológicas de corte regional, nacional

EDITORIAL
Alexis Morón
Dejaste huellas...

y de alto impacto en las funciones de la práctica odontológica: producción de talento humano, producción de conocimiento y producción de servicios. Se destacó por ser visionaria, dejando un legado en epidemiología, en la práctica odontológica y en evaluación institucional, sus tres líneas estratégicas de acción.

Todos sus aportes han guiado en gran medida a las gestiones dentro de la planeación estratégica institucional, a los lineamientos y a las políticas de la Educación Odontológica venezolana y latinoamericana, constituyéndose así junto a otros maestros en una actora de la evolución y el desarrollo histórico del modelo educativo y de su enfoque epistemológico, como centro de formación y de servicio, que se ha venido nutriendo progresivamente, a la luz de los aportes de sus investigaciones y de las nuevas tendencias en educación y en salud bucal.

Alexis Morón, se empeñó en romper paradigmas en la educación odontológica venezolana, latinoamericana y en instituir a la Facultad de Odontología de la Universidad del Zulia, en un referente nacional e internacional.

En este editorial, quiero expresar como decana de la FACOLUZ y como editora jefa de Ciencia Odontológica un reconocimiento a esa **mujer sin fronteras**, que además participó como decana durante 12 años en la conducción de la Facultad de Odontología, mostrando junto a su equipo hechos y logros visibles, articulados, progresivos, prospectivos y orientados hacia la consolidación del modelo educativo institucional, en el marco de los principios medulares de calidad y pertinencia social.

Mujer de grandes virtudes, de sensibilidad humana y social, sin duda dejó huellas indelebles que solo la historia las resaltará y dejó un gran vacío en los corazones de la familia FACOLUZ y del gremio odontológico, fortaleciendo el aprendizaje, la convivencia en valores, los principios institucionales, el crecimiento espiritual y el desarrollo humano. En fin, gran ser humano de personalidad única y exclusiva.

Alexis Morón goza del reino de Dios, estaremos eternamente agradecidos porque supiste imprimir huellas en la familia FACOLUZ, en la Odontología venezolana, latinoamericana y en las nuevas generaciones.

Dra. Mary Carmen Rincón de Escobar
Decana FACOLUZ - Editora Jefa Revista Arbitrada Ciencia Odontológica